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PRIèRE 
Dieu saint, nous comptons sur Toi pout toutes choses. Tu es la source de notre espoir et de 
notre force, et effectivement le Seul en qui nous pouvons avoir confiance. Pourtant, dans Ta 
sagesse et Ta majesté, Tu délègues Ton pouvoir à travers l’univers ; et dans Ta communication 
avec Tes êtres de cette planète, Tu as choisi de conférer Ta puissance à travers des êtres 
humains déchus. Je ne mets pas en doute Ta sagesse mais je réclame une meilleure 
compréhension de Tes méthodes, surtout parce que cela concerne Jésus – le Christ. Nous 
savons qu’Il est tout pour nous et quand nous Le voyons descendre sur terre dans une forme 
humaine, nous comprenons que cet ange est Ton messager et qu’Il est le prototype de tous Tes 
messagers. Que chacun de nous soit à la hauteur de cette exigence ; et tout comme les disciples 
étaient disposés à tout soumettre à Ton messager Jésus, qu’aujourd’hui, les disciples de Ton 
royaume suivent le même principe. Au nom de Jésus, Amen. 

INTRODUCTION  
Je voudrais vous souhaiter la bienvenue pour notre dernière présentation. Et dans ce dernier 
moment passé ensemble, je souhaiterais essayer de répondre à quelques questions qui nous ont 
été posées. Cette dernière présentation est une session questions-réponses et comme je l’ai dit 
initialement, je ne serai pas en mesure de répondre à toutes les questions – je ferai autant que 
possible.  
Avant de commencer, je voudrais présenter des excuses. Ce n’est pas une bonne idée de 
mélanger le travail et le plaisir – l’amitié et notre interaction professionnelle et organisationnelle. 
Pour ceux d’entre vous qui me connaissent bien, vous savez que j’ai pour habitude de taquiner 
les gens, particulièrement mes amis. J’ai une relation de travail étroite avec Chimène, et lors de 
la présentation d’hier, je l’ai taquinée publiquement, quelque chose que je fais en privé. Ce n’était 
pas bien de ma part de le faire dans un contexte public. Je veux donc présenter publiquement 
des excuses à Chimène et à tous ceux qui écoutaient.  

QUESTIONS – RéPONSES 
Passons aux questions.  
Nous avons reçu des questions provenant de 6 pays – ou 6 zones géographiques.  
Je vais essayer de mettre les questions sur le forum de la plateforme Zoom, afin que les 
traducteurs puissent les lire.  
 
Question-RéPONSE 1 
Avons-nous déjà atteint un équilibre 50-50 d’hommes et de femmes dans les postes de direction ? 
 
La réponse à cette question est « oui » ; il s’agit de la réponse simple. 
Si vous regardez les données, en fait, c’est bien plus que 50-50.  
Actuellement, si vous regardez le niveau le plus élevé de direction de ce Mouvement qui est celui 
du dirigeant continental, et au-dessus, (tel qu’il existe aujourd'hui car nous avons un de nos 
dirigeants en congé sabbatique), nous sommes approximativement proches de 70% de femmes 
et 30% d’hommes ; quand ce dirigeant continental reprendra le travail, je pense que ce sera 
environ 60-40 – 60% de femmes et 40% d’hommes.  
Lorsque vous regardez la direction au-dessous du niveau continental, c’est-à-dire au niveau des 
ministères, je pense que nous sommes environ aux mêmes pourcentages. 
Donc si nous résumons simplement, 2/3 de la direction du Mouvement sont des femmes et 1/3 
des hommes. Je ne pense pas que ce soit une surprise pour les gens.  
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Question-RéPONSE 2 
Avons-nous l'intention d'assurer la représentation des personnes LGBTQI+ aux postes de 
direction ? 
 
La réponse simple serait « oui », mais il y a des difficultés à exécuter ou à mettre ceci à exécution. 
Quand il s’agit des questions du Genre, nous ne mettons pas juste n’importe quels hommes ou 
n’importe quelles femmes à des postes de direction. Même si nous avons un programme 
essayant de faciliter une place pour les femmes à la direction, nous devons choisir des femmes 
qui sont disposées et capables de faire cette œuvre. Et le fait est que nous avons un large éventail 
de choix – facilement 50% du Mouvement est féminin.  
Le problème est que nous n’avons pas identifié tous ceux de la communauté LGBTQ : 
beaucoup sont encore nerveux à l’idée de se montrer au grand jour ; souvent, ils ont peur de 
leurs propres familles – pas des membres du Mouvement. Puis ils devraient considérer leur 
volonté et leur capacité. Mais si nous devions penser aux chiffres, en général, dans une 
population donnée, nous n’aurions jamais autant de personnes de la communauté LGBTQ à 
des postes de direction.  Cependant, je peux vous dire que dans la mesure où nous sommes en 
contact avec des membres LGBTQ, l’Ancien Tess et moi-même parlons avec eux et sommes à 
l’écoute de leurs préoccupations et de leurs besoins.   
 
Certaines questions provenant de différentes régions vont être répétées. Je vous demande donc de 
m’excuser si je me répète par inadvertance.  
 
Question-RéPONSE 3 
La direction essaie-t-elle d’améliorer la transparence vis-à-vis de toutes les parties du 
Mouvement, à la fois les grandes et les petites parties, afin que tous les membres aient une vision 
plus claire de ce qu’il se passe en interne ? Dans le passé, il est arrivé parfois que nous ne soyons 
pas informés de certaines rencontres ayant lieu le week-end ; ou pendant longtemps, nous 
n’avons même pas été informés de quel ministère était responsable de notre partie du monde. 
Et parfois, nous entendons des choses dans des présentations dont nous n’étions pas informés.  
 
C’était la question et il y avait un préambule à cette question que je vais maintenant vous lire, 
afin que vous ayez un peu le contexte : 
 
Nous faisons partie d’un Mouvement mondial mais qui est encore un petit Mouvement. Les 
gens dans notre Mouvement s’en sentent parfois déconnectés, parce qu’ils sont totalement seuls 
ou parce qu’ils n’ont qu’un petit groupe avec lequel interagir.  
 
C’était le préambule, puis vient la question qui a été posée et que je vous ai déjà lue. 
 
Cette question de transparence est soulevée depuis de nombreuses années maintenant. Et je 
crois que nous sommes à un point bien meilleur que par le passé, meilleur de manière 
significative.   
L’auteur de cette question fait partie d’un groupe ou d’une zone qui compte très peu de 
membres. Cette personne est, je pense, celle qui se sent déconnectée, parce qu’elle fait partie 
d’un petit groupe. 
Je pense répondre à cette question plus tard mais je vais y répondre en partie maintenant.  
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Au début de cette année, j’ai fait 2 présentations sur l’organisation de ce Mouvement ; c’était lié 
au sujet nommé « la direction intermédiaire ». (Voir Vidéos dans playlist Zoom CM FIN 
décembre 2020 – janvier 2021 Parminder Biant https://youtu.be/ltDWTzrrxmw  
https://youtu.be/2FghrRHMP5k)  
Depuis que ces présentations ont été faites jusqu’à ce jour, nous avons mis en place et développé 
2 forums WhatsApp ; et même avant cette série de présentations, le forum Media Broadcast 
était déjà opérationnel et fonctionnait. Le forum Media Broadcast a légèrement élargi ses 
fonctions pour être plus qu’un simple organe d’informations.  Lorsque nous estimons que c'est 
pertinent et important, le forum Media Broadcast est utilisé comme un outil de communication.  
Pour revenir à ces 2 groupes que j’ai mentionnés – ces 2 groupes WhatsApp.   
L’un d’eux est lié à l’œuvre de traduction pour ces présentions sur Zoom : lors de nos études, 
vous entendez souvent les orateurs parler de mettre le contenu de quelque chose sur le forum 
Zoom. Chaque ministère est représenté sur ce forum ; ce forum couvre donc la totalité du 
Mouvement.  
Il existe un autre forum où nous communiquons, à tous les dirigeants de chaque ministère dans 
le monde, les notifications de toutes les rencontres dans lesquelles l’Ancien Tess et moi-même 
sommes impliqués. 
Il existe un 3ème groupe WhatsApp qui est un outil de communication entre l’Ancien Tess, moi-
même et tous les dirigeants continentaux.  
Laissez-moi résumer tout ceci : nous n’avons plus de situation où un ministère n’est pas au 
courant d’un camp meeting à venir. Nous n’avons plus de situation où un dirigeant continental 
n’est pas au courant d’une question importante à laquelle serait confronté ce Mouvement. Il est 
de la responsabilité de ces dirigeants à ces 2 niveaux que j’ai mentionnés – continental et 
ministère – de diffuser toutes les informations à leurs membres : selon la région, le dirigeant 
continental peut le faire directement ou à travers le ministère concerné.  
Quand les gens parlent de transparence, à ma connaissance, il n’y a aucun groupe dans le 
Mouvement qui ne soit représenté. J’ai prononcé toute cette phrase comme une double 
négation, laissez-moi la reformuler simplement : tous les groupes, aussi grands ou petits soient-
ils, ont accès à tous les éléments d’informations possédés par un autre groupe. La structure 
institutionnelle est là : si des membres particuliers constatent ne pas avoir été avisés d’une 
information importante ou d’un événement, il ne s’agit pas d’un échec de l’organisation ; il existe 
un problème dans la direction spécifique qu’ils ont. Si vous expérimentez ceci, vous devez aller 
voir vos dirigeants concernés et vous plaindre ; et si vous n’obtenez pas la réponse à vos attentes, 
vous pouvez aller voir vos dirigeants continentaux et s’ils ne répondent pas à vos attentes, vous 
pouvez venir à l’Ancien Tess ou moi-même.  
Je crois que le Mouvement, tout en n’étant pas parfait, est transparent. Et chaque individu 
aujourd’hui, a accès à toutes les informations que tout le monde possède.  
 
La question dit ensuite : 
Une newsletter (un bulletin d’information) pour l’ensemble du Mouvement mondial serait peut-
être utile pour améliorer ceci (la transparence), ou un site internet avec des mises à jour et des 
informations régulières. Quelles sont vos pensées à ce sujet ? 
 
Pour le moment, nous ne voyons aucun intérêt à avoir une newsletter ou un site internet. Quand 
je dis « nous ne voyons aucun intérêt », ce n’est pas qu’il n’y a pas d’utilité à avoir ces outils ; c’est 
que ces outils, dans notre structure organisationnelle actuelle, ne donneraient aucune 
information nouvelle ou supplémentaire que vous ne recevez déjà. Ce n’est pas qu’il y a un 
problème à avoir une newsletter ou un site internet, c’est qu’il n’y aurait aucune information 
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supplémentaire à laquelle vous n’ayez pas déjà accès, si tout le monde faisait son travail 
correctement.   
 
Question-RéPONSE 4 
La question suivante concerne la manière d’interagir avec les Lévites. 
 
Existe-t-il un manuel ou serait-il bénéfique d'en avoir un pour atteindre, avec notre message, les 
gens en dehors du Mouvement, en commençant par les Lévites – un manuel qui, par exemple, 
décrit les sujets et l'ordre dans lequel le message doit être transmis ? 
 
Alors existe-t-il un manuel ? Non.  
Serait-il bénéfique d’en avoir un ? Cela dépend qui vous interrogez.  
Je vais donc vous donner mon opinion personnelle à ce sujet. Je ne crois pas qu’il y ait une taille 
unique pour tous. Au cours des années où j'ai enseigné – ce qui est assez significatif, cela s'étend 
sur plusieurs décennies – je n’ai jamais constaté qu’un manuel standard fonctionnait. Je pense 
que c’est une mauvaise forme d’évangélisation. L’évangélisation face à face – ce que Jésus faisait 
– ne fonctionne que si vous suivez un certain principe qui consiste à répondre aux besoins de 
l’individu.  
Si nous devions parler à un Lévite, et qu’il s’agisse d’un adolescent qui consomme de la drogue, 
ou d’une femme battue, ou d’un mari sexiste, ou de quelqu’un qui est homosexuel, ou de 
quelqu’un qui est libéral ou conservateur, ils auraient tous des besoins différents, ils auraient 
tous des préoccupations différentes.  
S’il existait un manuel, il dirait : « Écoutez la personne que vous tentez d’aider. » 
Un de mes amis appellerait cela « a winsome witnessing » – « un témoignage éloquent » ; 
« winsome » signifie être chaleureux, réfléchi et gentil. Avoir une liste établie de sujets d’étude à 
parcourir ne répondra définitivement pas aux besoins des individus, spécialement quand il s’agit 
du dialogue d’introduction que vous avez avec eux.  
En ce qui concerne les manuels – ce qui signifie en réalité une succession définie d’études, nous 
en avons déjà un qui est appelé ou que nous appellerons « les lignes directrices du baptême », si 
vous ne souhaitez pas dire « les vœux ». Et ce manuel est utile parce qu’il est complet et qu’il 
passe les choses en revue dans un ordre assez bon ; il décrit une déclaration complète de nos 
croyances. Au lieu de les appeler « vœux », peut-être pourrions-nous les appeler « une 
déclaration de nos croyances ». Et nous nous attendons à ce que tout le monde suive ces classes 
baptismales, ainsi que quiconque rejoignant ce Mouvement.  
Je ne dis pas que ces déclarations de nos croyances – ces vœux, ne sont pas susceptibles de 
changer ; ils le sont. Il nous faudra certainement modifier ou ajuster certains d’entre eux, et en 
ajouter certains autres. Mis à part cela, ils donnent une bonne structure, une bonne orientation 
à nos enseignants sur la manière de délivrer le message aux membres, qu’ils soient des Lévites 
ou des Gentils. Les règles d’adhésion sont les mêmes, nous n’avons pas un système à 2 niveaux.   
Je pense que c’est une mauvaise lecture de l’Inspiration de suggérer que dans le Nouveau 
Testament, il existait un système à 2 niveaux dans l’Église d’Éphèse.  
Je veux saisir cette opportunité afin de parler à tous nos enseignants baptismaux.  
Nous connaissons ou nous devrions connaître les forces et les faiblesses des déclarations de 
notre foi – ces vœux individuels : la façon dont ils ont été rédigés et ce qu’ils disent. Et vous 
devriez savoir quand quelque chose relève de la loi et quand quelque chose relève du bon 
conseil.  
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Lorsque vous enseignez à un de vos étudiants, vous devez être attentifs à 3 choses mais il y en a 
davantage :  

1) Certains des termes de ces déclarations sont obsolètes 
2) Actuellement, nous n’avons pas de vœux traitant de la question de l’Égalité ou du 

Sexisme  
3) Certains vœux sont des lois et certains vœux sont de bons conseils 

 
C’est ma réponse à ce sujet concernant la manière dont traiter avec les Lévites. Les discussions 
d’introduction doivent répondre aux besoins individuels de la personne. Il ne peut y avoir de 
manuel. Mais une fois qu’ils décident de rejoindre le Mouvement, il existe alors déjà des 
procédures établies – un manuel si vous préférez – qui indiquent la manière dont nous devons 
dialoguer avec eux.  
 
Question-RéPONSE 5 
Suite à la présentation sur l’organisation à un niveau international, je voudrais savoir quelle est 
la situation en ce moment, car depuis la séparation en 2019, il y a des ministères dont nous 
n’entendons plus parler. Donc quelle est la nouvelle configuration du Mouvement au niveau 
international ? 
 
Je suppose que je dois présenter mes excuses ici, parce que je n’ai pas eu l’opportunité de 
retourner vers l’auteur de la question afin de lui demander quelques détails supplémentaires. Je 
ne suis pas complètement certain de ce qui se trouve derrière la question.  
Depuis la séparation en 2019, l’auteur de la question déclare qu’il y a des ministères dont il 
n’entend plus parler. Je ne suis pas sûr de la personne à qui il se réfère, mais l’auteur de la 
question parle d’un point de référence qui est « La présentation de l’organisation » que j’ai faite 
au début de cette année.  
(Voir Vidéos dans playlist Zoom CM FIN décembre 2020 – janvier 2021 Parminder Biant 
https://youtu.be/ltDWTzrrxmw) 
Depuis que j’ai fait cette présentation, il n’y a pas eu de nouvelle configuration du Mouvement 
– comme le dit l’auteur de la question – au niveau international ; rien n’a changé. Je pense qu’il 
est juste de dire qu’il y a pu avoir quelques légers affinements, mais même depuis 2019, il n’y a 
pas eu de remaniement ou changement réel et substantiel dans le Mouvement. Rien n’a changé 
dans le Mouvement au cours des 12 derniers mois au niveau organisationnel.  
Certains groupes, certains ministères se sont divisés ; de nombreux membres sont partis. 
Certains ministères ont changé leurs noms, mais à part ces questions, il n’y a eu aucun 
changement.  
Si vous avez une question spécifique à ce sujet, je dois vous encourager à retourner vers les 
dirigeants de vos ministères ou vos dirigeants continentaux qui seront en mesure de répondre à 
ces questions relativement facilement.  
 
Question-RéPONSE 6 
Existe-t-il de nouvelles perspectives ou de nouveaux points de vue sur le baptême ? 
 
La réponse simple est « non ». Nous n’avons pas de nouveaux points de vue sur les baptêmes. 
Encore une fois, je ne suis pas sûr de la raison pour laquelle cette personne pose cette question 
particulière. En raison du confinement, nous savons tous que les baptêmes et les services de 
communion (les services de sainte cène) ont tous deux cessé pour l’essentiel. Mais déjà, dans 
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certaines régions où les dirigeants locaux estiment que c’est sans danger, les baptêmes et les 
services de communion ont commencé à reprendre – deux régions viennent à mon esprit dans 
l’immédiat : nous avons eu des baptêmes en Australie et au Royaume-Uni dans un passé récent. 
Je ne dis pas que ce sont les seules régions mais ce sont les deux qui viennent à mon esprit dans 
l’immédiat. Et dès que les restrictions de voyage commenceront à être levées et que nos Anciens 
seront de nouveau autorisés à voyager, les baptêmes reprendront comme à la normale.  
 
Question-RéPONSE 7 
Les personnes n’ayant pas suivi les classes baptismales sont-elles autorisées à appeler les 
Lévites ? 
 
C’est à la fois une question simple et difficile.  
La réponse simple est que nous n’empêchons personne de faire quoi que ce soit, nous ne le 
pouvons pas. Nous ne sommes pas en mesure de surveiller ce que font les gens. Et si Dieu ou la 
Providence vous place à un certain endroit, à un certain moment, avec une certaine personne, 
alors vous devez aller de l’avant. Il n’est donc pas de notre ressort de restreindre les gens.  
Vous devriez savoir que certains de nos enseignants au baptême ne sont pas encore baptisés. 
Techniquement parlant, le baptême n’est pas une condition préalable (un prérequis) pour faire de 
l’évangélisation. Voici la réponse simple. 
La réponse plus complexe est que dans certaines régions, dans certaines situations, nous ne 
voudrions pas que certaines personnes nous représentent. La raison pour laquelle ces personnes 
ne sont pas passées par les classes baptismales – n’ont pas été baptisées, c’est que nous avons un 
problème avec elle. Ces personnes sont des atomes indépendants et nous ne voudrions pas 
qu’elles appellent les Lévites dans le cadre de ce message. 
Mais l’auteur de la question a posé la question concernant le fait d’être autorisé. Le problème à 
ce sujet est que ces types de personnes font ce qu’elles veulent sans demander la permission. 
J’ai donc tenté de donner une réponse simple et une réponse plus complexe.  
 
Question-RéPONSE 8 
Les Prêtres qui ne sont pas encore ordonnés passeront-ils par un quelconque type de cérémonie 
d'ordination à l'avenir ? 
 
La réponse simple est que ce sera effectivement le cas. 
Actuellement, nous envisageons – ou nous sommes en train d’envisager uniquement le baptême 
des Anciens. Donc si quelqu’un est éligible au statut d’Ancien, ou que nous en ayons besoin d’un 
dans un lieu particulier, alors cet Ancien sera ordonné.  
 
Question-RéPONSE 9 
C’est une question en 3 parties.  
 
1) Toutes les organisations ont un nom. Quel est le nom de ce Mouvement ? 
 
Cette question est soulevée depuis de nombreuses années. 
Nous n’avons pas de nom.  
Devrions-nous avoir un nom ? Devrions-nous nous donner notre propre nom ou quelqu'un 
nous donnera-t-il un nom ?  
Nous avons débattu de cette question depuis longtemps.  
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Je vais vous donner 2 exemples d’Églises – ou d’organisations, comme le dit cette personne :  
a) si vous prenez l’Église d’Ellen G. White, ils se sont donnés eux-mêmes un nom – les 
Adventistes du Septième Jour. Vous pourriez argumenter que nous avons un précédent selon 
lequel nous devrions nous nommer nous-mêmes.  
b) Si vous regardez le modèle du Nouveau Testament, ils étaient tout aussi organisés que 
l’Église Adventiste du Septième Jour (c’est très structuré : ils avaient un Conseil, ils avaient une 
délégation, ils avaient toute l’infrastructure que nous avons), mais pour autant que je sache, ils 
n’avaient pas de nom. Aussi cela pourrait être le précédent selon lequel nous ne nous nommons 
pas nous-mêmes.  
Pour le moment, nous n’avons donc pas de position à ce sujet.  
Devrions-nous arrêter de suivre la ligne d’échec ou la ligne de succès ? Si nous suivions cette 
logique, nous ne devrions pas avoir de nom.  
Si vous regardiez l’Israël ancien et l’Israël moderne, l’argument serait alors que nous devrions 
avoir un nom.  
 
2) Sommes-nous des Adventistes du Septième Jour ou sommes-nous simplement des 
Sabbatistes ? 
 
Je vais juste utiliser Daniel 2, d’une manière très simple.  
Dans notre génération, à la fin du monde, la montagne est l’Église Adventiste du Septième Jour 
et la pierre est retranchée de cette montagne. La pierre possède tout à fait la même nature, tout 
à fait les mêmes propriétés que la pierre originale. J’en ai discuté longuement dans des études 
traitant de Césarée de Philippe, lorsque Jésus parle de Lui-même comme étant le Rocher et de 
Pierre comme étant la pierre. Il s’agit de la même analogie.  
Nous sommes donc des Adventistes du Septième Jour ; nous ne sommes pas juste des 
Sabbatistes.  
 
Sommes-nous liés à la structure de la Conférence générale ? 
 
Non. Le serons-nous un jour ? Non. 
Ceux qui font partie de cette structure déchue doivent-ils en sortir ? Oui, ils le doivent.  
Il s’agit de la même dynamique que celle de l’Église à l’époque du Christ.  
 
3) Où sont situés nos bureaux ? 
 
Je pense que c’est une question rhétorique car l’auteur de la question sait que nous ne possédons 
pas de bureaux. Les deux dirigeants de ce Mouvement vivent à des endroits opposés de la 
planète.    
Vous pourriez certainement penser que si nous avions des bureaux, ils devraient tous deux aller 
travailler au même endroit, ce qui signifie qu'ils devraient être réunis dans un même lieu.  
Tout ceci vous amène à comprendre, je l’espère, que ce Mouvement mondial ne suit pas les 
plans et les modèles de pensée humaine ou d’ingéniosité humaine.  Nous faisons un pas à la fois, 
comme la Providence nous l'indique.  
Les bureaux d’une organisation sont normalement associés aux responsables de l’organisation 
– c’est là qu’ils vont travailler. Vous pouvez voir combien cette idée d’avoir des bureaux quelque 
part sur cette planète ne fonctionne pas.  
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Question-RéPONSE 10 
Je ne vais pas poster cette question sur le forum ; je vais juste la lire car elle contient trop de 
détails permettant de dévoiler l’auteur de la question. Cette personne travaille dans une 
organisation – une entreprise, et cette entreprise a une forte demande de cadres supérieurs, des 
cadres de haut niveau. Mais devenir cadre supérieur au sein de cette entreprise nécessite un 
diplôme supérieur – un master (une maîtrise) si nous sommes tous familiers avec ce concept, qui 
est le diplôme de troisième cycle.  
Je vais vous donner certaines informations. Dans beaucoup de pays africains, contrairement à 
de nombreux pays occidentaux, la semaine de classe se déroule sur 6 jours : vous êtes donc tenus 
de suivre les cours le jour du Sabbat. C’est un problème, en Afrique, que beaucoup rencontrent. 
Cela arrive dans les pays occidentaux mais c’est bien moins fréquent. La question est donc 
évidente : la personne souhaite une promotion, l’entreprise souhaite que ses employés soient 
mieux formés pour pouvoir être promus ; la personne devra suivre une formation 
complémentaire pour pouvoir postuler à un poste plus élevé et le master exige d’assister aux 
sessions de cours le jour du Sabbat. 
 
Est-il possible d’étudier le jour du Sabbat ? 
 
Je modifie légèrement le scénario et je dis : si par décret de loi, le gouvernement ordonnait à 
l’entreprise de fonctionner le jour du Sabbat – les employés sont donc maintenant tous obligés 
de travailler le Sabbat, que ferait alors l’auteur de la question, alors qu’on vous oblige à travailler 
le Sabbat ? Je suis certain qu’un Adventiste du Septième Jour dirait : « Je dois honorer Dieu, 
pas l’entreprise, pas le gouvernement. » Rappelez-vous les vœux baptismaux : certains sont de 
bons conseils, certains sont des lois. Celui concernant le Sabbat relève de la loi. Le Sabbat – le 
4ème commandement, c’est la loi.  
Ce que je ne comprends pas, et je ne critique par cette personne, c’est qu’il semble il y avoir une 
pensée dans le Mouvement aujourd’hui, selon laquelle nous sommes devenus soudainement 
libéraux. Et ce n’est pas le cas. Le Sabbat est aussi sacré aujourd’hui qu’il l’était hier, qu’il l’était 
il y a 2000 ans et qu’il l’était à la Création. Si quelqu’un désire transgresser le Sabbat, il est libre 
de faire ce qu’il veut. Mais comment est-il possible d’exercer volontairement un travail séculier 
– d’avoir une formation séculière le jour du Sabbat ? Si vous voulez transgresser le Sabbat pour 
des raisons d’argent, nous le qualifierons de gain répugnant [« filthy lucre – « gain répugnant » 
est un terme issu de la Bible King James. Cf. 1 Timothée 3 :3, 8 ; Tite 1 :7, 11 ; 1 Pierre 5 :2]. Vous êtes 
libres de le faire ; mais je ne crois pas que Dieu donne la permission de le faire, aussi ne le puis-
je pas non plus.  
Je citais 1 Timothée 3 :3 où nous trouvons le terme « gain répugnant », c’est juste de l’argent sale.  
 
Question-RéPONSE 11 
Cette question vient aussi du continent africain : vous le voyez par la nature de la question. Cela 
traite de la dot.  
 
La personne s’est mariée avant que le sujet de la dot ne devienne un sujet de test dans notre 
Mouvement. Il a accepté de payer la dot avant de rejoindre le Mouvement et il lui reste de la dot 
à payer – le solde, que devrait-il faire ?  
 
Nous avons déjà abordé cette question et nous avons dit, que dans une telle situation, les choses 
doivent être considérées au cas par cas. Je suggérerais que cette personne aille voir ses dirigeants 
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continentaux et leur expose les détails de cette situation afin d’obtenir leur avis et leurs conseils. 
Les dirigeants continentaux sont entièrement équipés et capables de répondre à cette question, 
car ce n’est pas nouveau : il s’agit de quelque chose que nous avons déjà traité. Mais cela doit se 
faire sur la base du cas par cas.  
 
Question-RéPONSE 12 
Une autre question liée à la dot : 
 
La personne comprend la problématique liée à la dot, mais la famille de cette personne qui ne 
fait pas partie du Mouvement, ne la comprend pas et ne l’accepte pas.  
 
Cela montre le sexisme dans la pensée de l’auteur de la question. Cette personne est le premier-
né. Nous savons tous ce que signifie « premier-né ». Cela ne signifie pas l’enfant premier-né 
(l’aîné), cela ne veut pas dire cela. Cela signifie le fils premier-né. Un enfant et un fils, ce n’est pas 
la même chose : un fils est genré, un enfant n’est pas genré.  
Je soupçonne que dans ce cas, c’est l’enfant premier-né qui se trouve être un homme.  
Mais cette idée vient de l’Ancien Testament : toutes les filles sont exclues et seul le garçon 
premier-né présente un intérêt. Toutes les filles sont sans importance, c’est le fils premier-né qui 
est compté.  
Ce fils aîné est celui qui est toujours consulté quand les autres enfants sont sur le point de se 
marier. Une partie du privilège ou de la malédiction d’être le fils premier-né, (pas la fille 
première-née), est qu’ils ne sont pas seulement tenus de donner des avis et des conseils au sujet 
du mariage de leur fratrie – ils ne sont pas seulement tenus d’assurer la fonction, mais ils sont 
aussi tenus de contribuer au paiement de la mariée ce qui signifie « la dot ».  
Et comme vous pouvez le deviner, cette personne a des frères, car cela ne concerne que les frères 
– ce sont les seuls à devoir payer une dot ; et il a encore des frères qui ne sont pas mariés.  
Qu’est supposée faire cette personne ? « Mon père a une grande confiance en moi et ne peut rien 
faire sans moi. » 
La réponse simple est : Choisissez si vous voulez servir une structure conçue par les hommes 
ou si vous voulez servir Dieu ! Qui placez-vous en premier ? Quand votre famille, votre lignée 
de sang veut faire appel à vous et vous donner la priorité alors que votre famille spirituelle dit 
que vous devez prendre un autre chemin – quand votre famille de sang dit que vous lui êtes 
redevable parce que vous partagez le même sang, la réponse a déjà été donnée dans l’Inspiration. 
Jésus déclare : « Ceux-ci sont mes frères, celles-ci sont mes sœurs, celles-ci sont mes mères. Vous 
autres, ma famille de sang – mes parents et ma fratrie, vous n’êtes pas ma famille ; mon 
engagement envers vous est secondaire. »  Cf. Matthieu 12 :47-50.  
Est-il mieux de servir Dieu ou de servir des humains ? Beaucoup de personnes ont été rejetées 
de leurs familles.  
S’il s’agissait d’une histoire se déroulant en Arabie Saoudite, et que nous devions dire qui sont 
les bonnes personnes et qui sont les mauvaises, nous dirions « Amen », nous applaudirions pour 
ces convertis qui ont échappé aux griffes de leurs familles et se sont détournés de leurs 
traditions. Il s’agit de la même problématique. C’est douloureux, c’est difficile mais il est 
nécessaire de suivre Dieu plutôt que vos parents ; et cela a un prix – un prix qui est trop élevé 
pour que beaucoup de gens soient disposés à le payer.  
J’espère que chacun d’entre vous pourra se joindre à moi pour prier pour l’auteur de cette 
question afin que cet homme puisse avoir la force de suivre un principe plutôt qu’une règle. 
Cette personne a en effet le même souci que les autres de s'impliquer dans les mariages de ses 
sœurs.  
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Encore une fois, les détails de l’implication qu’il peut avoir ou ne pas avoir doivent être examinés 
sur la base du cas par cas. Et j’aimerais encourager l’auteur de cette question à consulter le 
dirigeant continental afin d’obtenir une réponse spécifique à cette problématique ou situation 
spécifique.  
 
Nous avons rencontré un problème technique durant notre présentation et nous avons perdu du 
temps, j’ai donc besoin que quelqu’un me donne une heure limite à laquelle je dois finir.  
 
Question-RéPONSE 13 
Pourquoi n’observerions-nous pas le Sabbat du samedi minuit au samedi 23h59, (ce qui est en 
réalité de minuit à minuit), au lieu d’utiliser le vieux système « du coucher du soleil au coucher du 
soleil » ? 
  
Parce que nous suivons les principes qui sont donnés dans l’Inspiration, nous suivons l’exemple 
de Jésus et nous croyons au prophète Ellen G. White. Que vous alliez à Moïse, que vous alliez 
à Jésus ou Ellen G. White, vous obtenez la même réponse : « Du coucher du soleil au coucher 
du soleil ». Pas de minuit à minuit.  
La personne a utilisé l’expression « vieux système » ; moi je dis « le vrai système ».  
 
Question-RéPONSE 14 
Une autre question sur la dot.  
 
Comment allons-nous gérer le système de la dot, spécialement dans notre pays ? La dot 
constitue l’un des éléments principaux de la culture que vous ne pouvez aisément éviter. 
Comment allons-nous gérer ces défis quand nous déciderons de ne pas payer ? Si les parents de 
la mariée insistent pour la dot, qu’allons-nous faire ? 
 
Ma réponse simple à cette question est celle que j’ai donnée de nombreuses fois auparavant, en 
public et en privé.  
Si vous vivez dans un lieu où vous vous mettez en danger physique si vous ne payez pas la dot, 
alors faites ce qui est conseillé dans Matthieu 19 : choisissez d’être célibataire pour le royaume 
des cieux. Il me semble qu’il y a des personnes dans le Mouvement qui font une fixation sur le 
mariage ; et si vous voulez placer vos désirs de mariage au-dessus des principes et des lignes 
directrices selon lesquels Dieu conduit ce Mouvement, alors allez-y. Payez votre dot et mariez-
vous ! Mais ne vous attendez pas à ce que les dirigeants de ce Mouvement acceptent votre 
décision. Ou ne vous mariez pas ; ou si vous ne vous pouvez pas vous contenir, attendez-vous à 
la douleur et gérez-la. Je ne cherche pas à être désagréable mais je pense que cette question exige 
une réponse franche et directe. Si vous ne pouvez pas échapper à une dot, ne vous mariez pas ! 
Le mariage n’est pas essentiel. Honorer Dieu est essentiel. Ce sujet n’est pas juste une question 
de passion ou de volonté humaine ; il s’agit d’une question culturelle. Il y a beaucoup de 
personnes qui choisissent de ne pas se marier ; et ce n’est pas juste une décision personnelle. 
C’est une décision qui est façonnée et modelée par la société ou la culture dans laquelle elles 
vivent. Par exemple, dans certaines cultures, il est maintenant acceptable de se marier à un âge 
plus avancé et non à un âge précoce.  
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Question-RéPONSE 15 
Le Mouvement dispose-t-il d’un séminaire (lieu de formation) pour les ouvriers bibliques à travers 
le monde ? Et si ce n’est pas le cas (ce que l’auteur de la question sait), pourquoi ? 

 
L’auteur de la question sait que nous ne disposons pas de séminaire. La question est de savoir 
pourquoi ce n’est pas le cas. 
La réponse à cette question n’est pas aussi simple que les gens pourraient le penser, parce que 
j’aimerais demander qui animerait la formation. Et comment pourrions-nous disposer d’un 
séminaire où tous les ouvriers bibliques se rencontreraient étant donné que nous couvrons tant 
de fuseaux horaires ? Il y a donc des problèmes logistiques à disposer d’un séminaire unique. 
Qui serait l’enseignant et à quel moment cela aurait lieu ?  
Il n’existe pas de raison philosophique pour laquelle nous ne disposons pas ou ne disposerions 
pas d’une sorte de séminaire. Notre problème est que nous devons trouver un enseignant apte 
à diriger ces classes, nous avons des problèmes avec le moment, et nous n'avons pas eu le temps 
d'y réfléchir suffisamment pour trouver quelque chose qui nous convienne.  
Ce n’est pas une mauvaise idée, permettez-moi de le dire ainsi : je pense que c’est mieux de ne 
rien faire plutôt que de mal faire quelque chose.   

 
Question-RéPONSE 16 
Cette question se rapporte aux baptêmes. 
 
Pourquoi la direction du Mouvement ne peut-elle pas déléguer une autorité temporaire à 
quelqu’un, spécialement quand il y a des demandes pour des baptêmes ou pour l’ordonnance de 
la communion, déléguer du pouvoir à des personnes telles que le président du ministère ou les 
ouvriers bibliques du ministère afin que ces personnes réalisent l’ordonnance lorsqu’il n’y a pas 
d’Ancien pour le faire ? 
 
Tout comme le reste du monde, nous avons observé le confinement dû à la Covid-19 nous 
attendant à ce qu’il soit terminé – levé il y a longtemps. Tout comme le monde, nous voyons que 
nous entrons dans un temps où le confinement est maintenant en train d’être relâché.  
Les baptêmes commencent déjà à avoir lieu et nous voyons les choses s’améliorer rapidement. 
Nous ne voyons donc pas le besoin ou la nécessité d’une délégation temporaire. Le salut de 
personne n’est en jeu : les personnes qui sont déjà prêtes pour le baptême et qui ne peuvent pas 
être baptisées ne sont pas en danger de perdre leur salut.  
 
Question-RéPONSE 17 
Il y a plusieurs questions sur l’argent. Toutes les questions sur l’argent proviennent d’une seule 
zone géographique. Je ne vous dirai pas quelle est cette zone.  
Je n’ai pas le temps de répondre à toutes les questions, nous n’en traiterons qu’une.  
 
Avons-nous un compte bancaire central du Mouvement où vont les fonds ensuite distribués 
selon les besoins ? Si non, pourquoi pas puisque nos fonds sont nécessaires plus largement que 
ceux que nous connaissons ? 
 
Il s’agit d’une autre question rhétorique, je ne sais pas pourquoi il y a tant de questions 
rhétoriques : l’auteur de la question sait que nous ne possédons pas de compte bancaire central 
du Mouvement, car si c’était le cas, tout le monde le saurait. Parce que si nous avions un compte 
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secret, il ne serait pas utile de l’avoir puisque personne ne pourrait y mettre son argent. Nous 
n’avons donc pas de compte bancaire central.  
Et l’auteur de la question demande pourquoi nous n’en avons pas. Ce n’est pas une chose facile 
à laquelle répondre.  
Il y a au moins deux problèmes :  
1) La dernière fois que nous avons eu un compte bancaire central, les personnes qui avaient le 
contrôle de l’argent se sont enfuis avec l’argent. Et cet argent n’était pas enregistré sous les noms 
d’individus, il était déposé au nom d'une organisation caritative ou d’un ministère dûment 
enregistré ; et ils ont quand même pris l’argent. Ne pensez pas que parce que vous déposez 
quelque chose, c’est sécurisé ; ce n’est pas le cas.  
Je vais répondre d’une manière différente. Nous avons aujourd’hui un modèle de 
décentralisation et non de centralisation, car c’est plus sûr de cette façon et c’est notre pensée 
actuelle.  
2) Deuxièmement, si nous avions un compte bancaire dans une seule zone géographique, nous 
devrions choisir quelle serait cette zone ; et le problème est que la plupart des pays autorisant 
d’ouvrir un tel compte limitent la façon dont vous pouvez utiliser ce compte. Et il devient difficile 
d’envoyer de l’argent au niveau international à cause des règles de lutte contre le blanchiment 
d’argent existantes.  
 
Il y a donc deux réponses simples : 

- La dernière fois que nous avons possédé un compte bancaire central, l’argent a été volé. 
Ce compte n'était pas au nom d'individus mais au nom d'un ministère et il n'y avait 
pourtant pas de protection. 

- Pour ces types de comptes – ces comptes bancaires caritatifs, les transferts d'argent 
internationaux sont rendus difficiles et coûteux.  

 
Ce qui semble bien en surface, n’est en réalité pas une si bonne idée.  
 
Des gens ont dit qu’ils n’ont pas compris ce que j’ai dit.  
Notre préoccupation concernant l’existence d’un compte bancaire central est que les dangers et 
les risques surpassent le bénéfice.  
Ce n’est pas que nous essayons de cacher des choses ou de rester secrets, c’est que nous ne 
croyons pas actuellement qu’un modèle centralisé soit viable ou bon pour ce Mouvement. Cela 
peut changer dans le futur, mais pour le temps présent, nous avons l'intention de continuer à 
permettre aux ministères locaux de gérer leur propre argent et de le distribuer en fonction de 
leurs propres besoins. 
J’espère que la réponse à cette question est maintenant plus claire.  
 
Il y a plusieurs autres questions que je n’ai pas le temps de traiter. Et je veux vous demander de 
m’excuser pour les problèmes techniques rencontrés aujourd’hui. C'est aussi gênant pour moi que 
pour vous. 
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PRIèRE 
Dieu saint, nous Te remercions. Souvent nous pensons être au contrôle de nos propres 
destinés : nous pensons que les plans et les idées que nous avons nous appartiennent. Pourtant, 
Tu as une façon mystique de combiner l’humain et le divin : aucun de nous ne sait comment Tu 
fais cela mais Ta volonté devient humaine et notre volonté devient divine.  Et la combinaison 
des deux aboutit toujours à l’accomplissement de Ta volonté ; mais souvent d’une manière que 
nous n’aurions pas imaginée. Malgré nos échecs, nous Te remercions d’être au contrôle. Alors 
que nous approchons de la fin de cette année, nous nous préparons à tant de nouvelles pensées, 
de nouvelles idées, de nouveaux événements. S’il Te plaît, aide chacun de nous à Te 
comprendre, à comprendre notre relation les uns avec les autres. Et que comme nos pères 
fondateurs, nos mères fondatrices, nous puissions placer le royaume des cieux avant nos propres 
intérêts. Au nom de Jésus nous Te remercions, Amen.  
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